



ANNEE 2002 - 2003

Président

Frédéric FILLY



ROTARY CLUB DE PONTOISE

1660ème District

BULLETIN DU CLUB

REUNION STATUTAIRE n° 31

du 11 mars 2003

Président de séance : Frédéric FILLY

Absents excusés : Jean MICHAU, André ARNOLD, Jean-Claude MONTI,
Michel FROMAGEAU, Jean QUENTIN, Patrick LOGE,
Jean-Claude FISCHER, Virginie PAVIOT, Patrick LECOMTE.

Les rotariens saluent par des applaudissements le retour de Jacques VALADON.

Michel FROMAGEAU est rentré plutôt que prévu. Tout va bien, il est simplement prévu du repos.

Invitation des scouts, le samedi 15 mars à 18 h. à la salle paroissiale de Menucourt, en bas de la mairie, pour nous faire un compte rendu de leur voyage dont nous avons financé une partie tél. à Laurent BLIND 06.17.08.31.15. ou à Frédéric FILLY qui sera présent.

RAPPELS

Déjeuner pédagogique prévu à l'établissement consulaire d'Osny le vendredi 21 mars à 12 h.30 **est annulé**. Il vous sera communiqué ultérieurement la date retenue

Dimanche 16 mars tournoi de bridge au bénéfice de POLIO PLUS à Feucherolles à 14 h

Mardi 25 mars Soirée de l'amitié organisée par Michel PEYRAUD à l'hippodrome de Vincennes à 19 h – prix 46 € (paris non compris)- tél : 01.45.03.26.20.

Jeudi 27 mars Concert de musique classique organisé par le ROTARACT Club Paris La Défense Esplanade.

Au programme : Airs d'opéra de Haendel et Rossini
Œuvres pour piano Beethoven, Chopin, interprétées par Sylvie MARTIN, Marianne SENN (mezzo-soprano) Isabelle SWAN, Florence SPERE.

Place réservée 10 € sur place 12 € - contacter Laurent DUPONT 06.88.39.39.10.

INFORMATIONS ROTARIENNES

Brocante du dimanche 11 mai à Condécourt – Il faut encore beaucoup d'objets pour assurer le succès de la brocante. Ils sont à porter à Jean QUENTIN ou à Georges MOURETTE. Des équipes seront à constituer pour faire le tri et charger le camion vraisemblablement le samedi 10 mai.

Visite de nos amis suisses du 16 au 18 mai. Un premier appel a été fait pour connaître les participants et les amis volontaires pour recevoir dans le cadre de la soirée « coin du feu ».

Voyage du Président –il aura lieu à Granville pendant le week-end de l'Ascension du **vendredi 30 mai au dimanche 1^{er} juin.**

Suivant le temps le Président envisage une promenade aux Iles Chausey ou une visite du Mont Saint-Michel avec un guide réservé à notre groupe.

Tous les amis qui ont l'intention d'y participer doivent se rapprocher très rapidement du Président afin qu'il puisse réserver les chambres.

Conférence de Bernard LECANU

« La bataille de DIEN BIEN PHU »

En 1953, l'armée française avait écrasé le vietminh dans la cuvette de Lamssam, en novembre 1953. Le général NAVARRE, Commandant en Chef en Indochine, veut recommencer l'opération en installant des troupes importantes dans la cuvette de Diên Biên Phu, à proximité de la frontière du Laos.

Les chefs militaires français ne pensent pas que Giap puisse réunir des forces importantes en terrain montagneux et prenne le risque d'une lourde défaite. Mais Giap a tiré les leçons de Lamssam. Pour lui, les pertes humaines ne comptent pas. Le seul but est la victoire pour arracher une solution politique dans le cadre de négociations menées à cette période à Genève sous l'égide des russes et des américains.

Il concentre toutes ses troupes sur Diên Biên Phu avec l'aide de la Chine. Des dizaines de milliers de coolies munis de bicyclettes transportent le matériel militaire et les approvisionnements à travers la forêt et la montagne.

L'encerclement est progressivement réalisé sans entraîner de réaction de l'armée française. Bernard raconte, jour après jour, les faits marquants de cette bataille. Les points d'appui tombent les uns après les autres. A partir du 26 mars, la piste d'aviation n'est plus utilisable.

A Paris, le gouvernement et l'état-major se rendent compte tardivement que Diên Biên Phu est perdu. L'aide américaine (qui comportait vraisemblablement des contreparties) n'est pas retenue.

./.

A Diên Biên Phu les actes d'héroïsme se multiplient progressivement, les munitions et les vivres viennent à manquer, Diên Biên Phu tombe le 8 mai 1954. Cette bataille provoquera en 3 mois la mort de 5000 soldats français (33000 au total mourront en Indochine).

Diên Biên Phu représente un énorme gâchis. Quels sont les responsables :

- les hommes politiques totalement inexistantes avant et pendant l'opération
- les chefs militaires, Navarre surtout, qui ont choisi une stratégie aberrante
- les services de renseignement qui n'ont rien vu venir.
- Quelques hauts gradés de Diên Biên Phu qui se sont montrés incompetents (de Castries notamment).

S'appuyant sur ses lectures et sur le témoignage d'un de ses cousins qui a participé à la bataille et qui, gravement blessé, a quitté Diên Biên Phu par le dernier avion. Bernard nous a fait vivre, avec sa passion habituelle, cette bataille qui est un des épisodes les plus noirs de l'histoire contemporaine.

Merci Bernard

Le bulletinier

Georges MOURETTE